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[19:13] TOP 0:
Genehmigung der Tagesordnung

Abstimmung zur Genehmigung der Tagesordnung [19:13]

dafür 20

dagegen 0

enthalten 0

−→ Damit ist die Tagesordnung genehmigt.

[19:14] TOP 1:
Genehmigung des Protokolls vom 23.01.2025

Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls [19:14]

dafür 19

dagegen 0

enthalten 1

−→ Damit ist das Protokoll genehmigt.

[19:15] TOP 2:
Mitteilungen des Präsidiums

FSK-GO ist bei der letzten FSK in der zweiten Lesung nicht durchgekommen, kommt daher wahr-
scheinlich auf die Tagesordnung vom März-StuPa.
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[19:16] TOP 3:
Anträge von Gästen

3.1. (FA1) Strategiewochenende FB1 [19:16]

Frage: Wo wurde gebucht, sodass eine Ausfallgebühr angefallen ist?
Antwort: Es handelt sich um das Albert-Schweizer-Haus in Lindenfels, wo gebucht wurde ist un-
bekannt.

Anmerkung: Es ist extrem peinlich, dass das Dezember-StuPa den Antrag abgelehnt hat, denn es
ist unsere Aufgabe studentisches Engagement zu fördern.
Anmerkung: Das lag daran, dass der Haushalt für 2025 damals noch nicht beschlossen war und
damit eine absolute Mehrheit von 16 Stimmen erforderlich war, was nicht erreicht wurde.

19:22 Uhr: Tilo Gaulke (FACHWERK) erscheint zur Sitzung.
Es sind nun 21 Stimmberechtigte anwesend.

Abstimmung zu Finanzantrag FA1 vom Strategiewochenende der Fachschaft 1 [19:23]

dafür 18

dagegen 2

enthalten 1

−→ Damit ist der Antrag angenommen.

[19:24] TOP 4:
Berichte

4.1. (B1) Bericht des gewählten AStA [19:24]

Als große Herausforderungen wird die Anfrage der AFD genannt, da der Aufwand bei der Anzahl an
aufzulistenden Veranstaltungen sehr hoch ist.

Das Deutschland-Semesterticket ist auch gültig, wenn das Handyticket erst später aktiviert wird,
nur in der akuten Prüfsituation ist das nicht ersichtlich, weswegen dafür Gebühren anfallen.

[19:30] TOP 5:
(W1) Wahl des 806qm-Gremiums

Der Verwaltungszirkel des AStA der TU Darmstadt (VZ) hat das alleinige Vorschlagsrecht.
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Die Kandidat*innen stellen sich vor.

Frage: Wenn das 806 15.000 € mehr für eine Lüftung ausgeben möchte, wie soll das kompensiert
werden?
Antwort: Wenn durch die Lüftung 15.000 € mehr Umsatz generiert wird, sollte das kein Problem
sein, ansonsten müssten wohl die Preise angepasst werden.

Wahl von Tilo Gaulke als Mitglied für das 806-Gremium [19:34]

dafür 21

dagegen 0

enthalten 0

−→ Damit ist Tilo Gaulke als Mitglied im 806-Entscheidungsfindungs-Gremium ge-
wählt.

Wahl von Richard Sattel als Mitglied für das 806-Gremium [19:34]

dafür 21

dagegen 0

enthalten 0

−→ Damit ist Richard Sattel als Mitglied im 806-Entscheidungsfindungs-Gremium ge-
wählt.

Wahl von Connor Salm als Mitglied für das 806-Gremium [19:34]

dafür 17

dagegen 3

enthalten 1

−→ Damit ist Connor Salm als Mitglied im 806-Entscheidungsfindungs-Gremium ge-
wählt.
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Wahl von Jannis Klare als Mitglied für das 806-Gremium [19:34]

dafür 16

dagegen 3

enthalten 2

−→ Damit ist Jannis Klare als Mitglied im 806-Entscheidungsfindungs-Gremium ge-
wählt.

19:39 Uhr: David Brauch (LHG) erscheint zur Sitzung.
Es sind nun 22 Stimmberechtigte anwesend.

[19:44] TOP 6:
Anträge

6.1. (A1) Änderung Finanzordnung / Antrag Rechnungsprüfungsausschuss [19:44]

Der Antrag wird von den Antragstellenden eingebracht.

Die Finanzprüfungen müssen regelmäßig vorgelegt werden. Das Studierendenparlament ist hierbei
gegenüber dem Dezernat II regelmäßig verpflichtet, die Rechnungsprüfungsberichte aus den vergan-
genen Jahren vorzulegen. Der letzte eingereichte RPA-Bericht ist aus dem Jahr 2019/20.

Wenn Dez. II unseren Semesterbeitrag einbehält, würde das dazu führen, dass die finanzielle Lage
des Verwaltungszirkel des AStA der TU Darmstadt (VZ) äußerst prekär ist.

Daher eindrückliche Bitte an die Mitglieder des RPA, dass wir am Ende dieses Semesters nicht mehr
als zwei Jahre hinterher hängen.

Anmerkung: Der RPA kann sich laut Doodle nicht vor Ende März treffen. Daher könnte es sein,
dass es genau am 31. einen RPA-Bericht gibt.
Anmerkung: Das Dez. II muss die Einbehaltung erst noch einmal androhen, bevor sie es durchziehen
können. Die Androhung ist noch nicht im Briefkasten.
Anmerkung: Im April-StuPa muss der RPA-Bericht beschlossen werden.
Anmerkung: Der CDU-Landtagsfraktion sollte nicht zu viel Angriffsfläche gegeben werden, um nicht
weitere Verschärfungen in die Novelle des HessHG einfließen zu lassen.
Anmerkung: Es wird angemerkt, dass das Prüfbericht von 2019/20 fertig sein sollte.
Anmerkung: Der RPA wird kritisiert, dass die Terminfindung erst sehr spät geschehen ist und das
auch mit einer Minimalbesetzung ein Prüfbericht erstellt werden kann/soll.
Frage: Wie viele Personen aus dem RPA haben auf die Terminumfrage geantwortet?
Antwort: Mittlerweile alle. Für die Sitzung im März ist der Termin am 10. mit drei Personen mög-
lich, um eine geheime Wahl zu veranstalten.
Anmerkung: Es ist unnötig die Bücher der Gewerbe zu prüfen, da dies durch ein Steuerprüfungs-
Unternehmen gemacht wird. Es soll politisch geprüft werden, ob das Geld wie beschlossen ausgegeben
wurde.
Anmerkung: In der letzten Legislatur wurden im letzten Sommersemester ein Großteil für das Jahr
2021 fertiggeprüft. Aus Erfahrungswerten: Es könnten z.B. in Finanzanträgen immer kleinere Un-
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vollständigkeiten gefunden werden. Vorschlag: Den Prüfumfang der Gewerbeprüfung reduzieren und
dafür wenn dann die Tiefe bei Finanzanträgen zu erhöhen.
Anmerkung: Es wird sich dafür ausgesprochen eine Sitzung auch mit nur drei Mitgliedern des RPAs
durchzuführen.
Anmerkung: Dez. II hatte sich gewundert, wo die Prüfung von 2019/20 geblieben sei, diese wurde
mittlerweile gefunden. Von daher war die Situation vor dem Gespräch ihrerseits gravierender als jetzt.
Anmerkung: Es wird als äußerst unnötig erachtet die Gewerbe zu prüfen, da hierbei das Steuerbüro
eine ausführlich Prüfung vornimmt. Sondern eher den politischen Haushalt.
Anmerkung: Es muss mindest eine geringfügige Prüfung der Gewerbe stattfinden.
Anmerkung: Eine Bestrafung der RPA-Mitglieder wird für nicht sinnvoll erachtet, da sich sonst
wahrscheinlich niemand mehr dafür aufstellen würde.

Anmerkung: Es wird sich für die Erhöhung der Aufwandsentschädigung ausgesprochen.
Anmerkung: Es wird erwähnt, dass falls in Zukunft kein Verzug bei den RPA-Berichten vorliegt,
dass ein finanzieller Vorteil durch Verzögerung ensteht.

Änderung Finanzordnung / Antrag Rechnungsprüfungsausschuss [20:13]

dafür 21

dagegen 0

enthalten 1

−→ Damit ist der Antrag angenommen.

[20:14] TOP 7:
Resolutionen und Sonstiges

Anmerkung: Es wird darum gebeten, die GO der FSK vor dem nächsten StuPa durchzulesen, damit
die GO nicht zu oft durch die verschiedenen Gremien hindurch muss.
Frage: Was hat die GO der FSK, also eines anderen Gremiums, mit dem StuPa zu tun?
Antwort: Die GO muss durch das StuPa, damit sie in der Satzung der Studierendenschaft festge-
halten werden kann und durch das Amtsblatt einen rechtskräftigen Charakter erhält.

Um 20:20 wird die Sitzung geschlossen.
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Anwesende

FACHWERK: Liv Jacoby, Tilo Gaulke (in Vertretung für Hannah Müller), Richard Sat-
tel, Gabriel Drexler, Daniel Simon, Emily Kordis, Yannic Hemmer, Nadine Völkl, Jonathan
Müller, Tobias Huber, Anna-Lisa Reinhard

JUSOS & Unabhängige: Lisa Heidenreich, Connor Salm, Thanh Long Nguyen, Simon Hock,
Moritz Stockmar

Liberale Hochschulgruppe: Thomas Bangard, David Brauch

Die PARTEI Hochschulgruppe: Luke Laumann, Christopher Ronny Grünert

Linke Liste – SDS: -

RCDS: Liones Elias Nemetz, Tanja Rausch

Gäste: Dominic Bös, Mai Nguyen
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Anlagen

TOP 3.1 Finanzantrag zum Strategiewochenende
von FB1

FA1 FA1

TOP 4.1 Rechenschaftsbericht des gewählten Ver-
waltungszirkels des AStAs der TU Darm-
stadt

B1 -

TOP 6.1 Änderung Finanzordnung / Antrag Rech-
nungsprüfungsausschuss

A1 A1
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Anlage FA1: Strategiewochenende FB1
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Anlage FA1: Strategiewochenende FB1
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Rechenschaftsbericht des AStA der
Technischen Universität Darmstadt

Simon Hock, Liv Jacoby, Jannis Klare, Connor Salm

Februar

Herausfordernde Zeiten

”The woodcutter’s axe begged for its handle from the tree.
The tree gave it.”

Rabindranath Tagore, Politics
basierend auf den Fabeln The Woodcutter and the Trees

1

Anlage B1: Bericht des gewählte AStA
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3. Rechenschaftsbericht der Legislatur 2024/2025

Allgemein

Tagesgeschäft
Bei Nachfragen gebenwir gerne Auskunft über die alltäglichen, unserer Einschätzung nach nicht bericht-
enswerten Aktivitäten im AStA.

Kleine Anfrage der AfD
Am 28. Januar haben wir vom Präsidium eine kleine Anfrage vom Bildungsministerium weitergeleitet
bekommen. Diese Anfrage, die von drei AfD-Abgeordneten initiiert wurde, wollte eine Liste von allen
Veranstaltungen, die vomAStA gefördertwurden, sowie ihrer veranschlagten Summebzw. Zuwendung-
shöhe und Zuwendungsempfänger in den Haushaltsjahren 2023, 2024 und 2025. Eine angemessene
Antwort wurde unter Beratung mit Dezernat 2 formuliert.

Finanzen

QSL Berichte
Die Jahresberichte unserer QSL-Projekte wurden an die Uni geschickt.

Personal

Jahresgespräche beendet
Nach einigen terminlichen Schwierigkeiten sollten die Jahresgespräche (wenn es nun beim Plan bleibt)
endlich beendet sein. Entsprechende Bedürfnisse nach Veränderungen werden nun diskutiert.

Internationales

Keine Updates
Seit dem letzten StuPa gibt es aus diesem Referat nichts Spruchreifes zu berichten. Stay tuned!

Mobilität

1

Anlage B1: Bericht des gewählte AStA
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3. Rechenschaftsbericht der Legislatur 2024/2025

Kleiner Disput mit dem RMV
Eine Studentin wurde auf dem Weg nach Aschaffenburg kontrolliert und hatte vergessen, ihr Handyt-
icket zu aktivieren. Der Kontrolleur hat ihrenStudienausweis zwarweiterhin (fälschlicherweise) alsRMV-
Ticket gelten lassen, ihr dann aber (fragwürdigerweise) ad hoc ein Anschlussticket nach Aschaffenburg
für 40€ verkauft. Nun bin ich mit dem RMV im Gespräch, da ich der Meinung bin, dass das Deutsch-
landsemesterticket für alle Studierenden 6 Monate lang während des Semesters gültig ist, wie es im
Vertrag steht, egal wann man das Handyticket aktiviert. Somit hätte die Studentin eine gültige Fahrt-
berechtigung gehabt. Wenn alles gut läuft, kann ich zum Zeitpunkt des StuPa diese Info schon als of-
fiziellen Fakt verkünden, ansonsten wägen wir unsere rechtlichen Optionen ab.

Anfrage bei alternativen Bikesharing-Anbietern
Wie im letzten StuPa per Beschlussfassung gefordert, wurden Angebote anderer Bikesharing-Anbieter
erfragt. Bisher gibt es noch keine Rückmeldung.

Kultur

Keine Updates
Seit dem letzten StuPa gibt es aus diesem Referat nichts Spruchreifes zu berichten. Stay tuned!

Feminismus

Neues Buch und neuer Termin im feministischen Lesekreis
Nach ”Toxischer Weiblichkeit” wird im feministischen Lesekreis nun ”Ende der Ehe” passend zum 14.
Februar behandelt. Ihr seid herzlich eingeladen!

2

Anlage B1: Bericht des gewählte AStA
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Aufforderung an den RPA zur Prüfung der Legislaturen 2020/21 und 

2021/22 und Änderung der RPA-AE in der Finanzordnung 
 

Antragsteller*innen: AStA TU Darmstadt 

 

Antragstext: 

Der durch das Studierendenparlament am 29.10.2024 gewählte Rechnungsprüfungausschuss 

wird durch das Studierendenparlament aufgefordert, bis Ende des Semesters am 31.03.2025 die 

Legislaturen 2020/21 und 2021/22 zu prüfen. Der RPA wird darüber in Kenntnis gesetzt, dass ein 

Versäumnis, dieser Forderung nachzukommen, zu Sanktionen seitens der Uni nach §87 HessHG 

bis zur Aussetzung der Zahlung des Semesterbeitrags an den AStA führen kann. 

 

Zu diesem Zweck wird §28 (4) der Finanzordnung folgendermaßen geändert: 

 

(Aktuelle Fassung, Stand: 23.11.2023) 

(4) Die Mitglieder des Rechnungsprüfungsausschusses erhalten auf Antrag eine 

Aufwandsentschädigung von 100 Euro pro vollständiger und korrekt geprüfter Wahlperiode. Die 

oder der Vorsitzende protokolliert die Anwesenheit der Mitglieder. Sollte ein Mitglied mehr als die 

Hälfte der Sitzungen fehlen, steht ihm der in Satz 1 genannte Anspruch nicht mehr zu 

 

(Ergänze:) 

Wenn innerhalb einer Amtszeit des Studierendenparlaments mehr als eine Wahlperiode geprüft 

wird, erhöht sich die Aufwandsentschädigung für die zweite und folgende Prüfungen auf 200 

Euro. 

 

Begründung: 

Die Rechtsabteilung bittet uns seit etlichen Jahren, Legislaturen schneller zu prüfen, weil ihrerseits 

das Ministerium darauf pocht. In ihrer Funktion als Rechtsaufsicht ist die Universität dazu 

verpflichtet, die Prüfungen von uns einzufordern. Seit ca. einem Jahr wurden wir in unserem 

vierteljährlichen Gespräch mit Präsidium, AStA und Rechtsaufsicht auf die 

Sanktionsmechanismen, die im HessHG in solchen Fällen vorgesehen sind, aufmerksam gemacht 

- verbunden mit der abermaligen Bitte, dafür zu sorgen, dass der RPA zügig weitere Legislaturen 

prüft. Nach mehrfacher Aufforderung an die jeweiligen RPAs ist es allerdings nicht dazu 

 

Anlage A1: Änderung Finanzordnung / Antrag
Rechnungsprüfungsausschuss
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gekommen. In unserem letzten Gespräch mit der Rechtsaufsicht am 4.2.2025 wurde ein 

Schreiben angekündigt, das die Sanktionen konkret macht. Dieses wird dem 

Studierendenparlament zur Verfügung gestellt, sobald wir es bekommen. 

 

Anlage A1: Änderung Finanzordnung / Antrag
Rechnungsprüfungsausschuss

StuPa der TU Darmstadt | Protokoll vom 12.02.2025 | genehmigt 16 / 16


	TOP 0: Genehmigung der Tagesordnung
	TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 23.01.2025
	TOP 2: Mitteilungen des Präsidiums
	TOP 3: Anträge von Gästen
	3.1. (FA1) Strategiewochenende FB1

	TOP 4: Berichte
	4.1. (B1) Bericht des gewählten AStA

	TOP 5: (W1) Wahl des 806qm-Gremiums
	TOP 6: Anträge
	6.1. (A1) Änderung Finanzordnung / Antrag Rechnungsprüfungsausschuss

	TOP 7: Resolutionen und Sonstiges

